
 
Modélisation d’un système de chauffage 

passif dans la région de Béchar 
 

K. Hami, B. Draoui et O. Hami  
 

Faculté des Science et Technologie, 
Université de Béchar, B.P. 417, 08000 Béchar 

 
 

Résumé –  
Dans le présent travail nous avons modélisé la convection naturelle en régime laminaire dans 
un local chauffé par la technique d’un mur Trombe ventilé adaptait au site de la ville de 
Béchar (sud oust de l’Algérie), d’une journée type d'hiver. Les équations régissant le 
mouvement d’air et le transfert de chaleur à l’intérieur du local sont résolues numériquement 
à l’aide de l’un des codes CFD ‘Fluent’. L’influence de la variation de la profondeur de la 
cheminée solaire sur le rendement thermique du système a été étudie. Le principe de 
fonctionnement du système est visualisé, les températures obtenues au niveau de la zone 
d’occupation sont adaptables à l’intervalle du confort thermique. Les résultats de simulation 
sont en bon accord avec ceux de la littérature. 
 
Abstract –  
In this work we modelled the natural convection in laminar mode in a room heated by the 
technique of a ventilated wall Trombe adapted to the site of Bechar (southern oust of Algeria), 
of a typical winter day. The equations governing the movement of air and the transfer of heat 
inside the room are solved numerically using one of CFD codes ‘Fluent’. The influence of the 
solar chimney depth variation of the on the thermal efficiency of the system has been studied. 
The principle of the system functioning is visualized. The temperatures obtained on the level 
of the occupation zone are adaptable to the interval of the thermal comfort. The results of 
simulation are in concord with those of the literature. 
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